La Industria, 25 de octubre de 1996

Advierte congresista Baella Tuesta

HAY PELIGRO QUE ECUADOR ROMPA LAS CONVERSACIONES DIPLOMATICAS

LIMA, 24 (La Industria).- Los pobladores de la provincias fronterizas de Loreto, Amazonas, Tumbes, Piura y Lambayeque se movilizan debido a las noticias procedentes de Ecuador y las que difunde la prensa y TV de Europa, de Norte y Sudamérica, sobre el armamentismo ecuatoriano y los preparativos del general Francisco Moncayo para atacar al Perú tan pronto se rompan las conversaciones diplomáticas.

La opinión pública está indignada ante las versiones confirmadas, procedentes de Londres, sobre las inversiones de decenas de millones de dólares en el pago de pólizas de seguros, contra riesgos de guerra, de las fuerzas armadas ecuatorianas. Las pólizas tienen como fecha de vencimiento el 31 de diciembre de 1997.

Con estas palabras inició hoy, el congresista independiente Alfonso Baella Tuesta, la fundamentación de su moción solicitando la presencia, en el Congreso, de los ministros de Relaciones Exteriores y Defensa, "para debatir no para ser interpelados ni interrogados- sobre el armamentismo ecuatoriano que preocupa, con razón, a todos los pueblos fronterizos del Perú. No debemos tratar estos temas en sesiones secretas.

El congresista Baella Tuesta pidió el voto de los gobiernistas y de la oposición, por tratarse de un asunto de defensa nacional frente a una agresión inminente. Pero el sector gobiernista no lo entendió así. A invitación del presidente del Congreso, Víctor Joy Way Rojas, el congresista oficialista Carlos Ferrero Costa se opuso a la moción. "Estamos en principio de acuerdo con la moción de Alfonso Baella Tuesta pero los cancilleres del Perú y de Ecuador están a punto de reunirse en Santiago. A su regreso al Perú, el canciller Tudela se reunirá con la Comisión de Relaciones Exteriores y allí ofrecerá un informe, reservado, de las gestiones que lleva adelante.

El Congreso es la tribuna del pueblo, donde los congresistas deben tratar, sin reservas, los temas relativos a la defensa nacional para que los ecuatorianos -y los países garantes- sepan que el pueblo y la Fuerza Armada están unidos para responder, como un solo puño, y castigar de inmediato la agresión ecuatoriana llevando el conflicto hasta Loja, Cuenca y Guayaquil, afirmó Bella, en rueda de prensa con posterioridad a su intervención.

LA CARRERA ARMAMENTISTA

Baella Tuesta dijo que la prensa inglesa había revelado, en forma detallada, que las fuerza armadas del Ecuador en una operación que sorprendió a los aseguradores de Londres logró asegurar su armamento bélico en la compañía Heat Group. El general Moncayo, según la misma fuente, envió una delegación compuesta por once personas para asegurar la flota aeronaval del ejército de su país, en su totalidad, en una operación sin precedentes.

El Canal 4, América TV, de Lima, Perú, el domingo 13 de octubre, reveló que Ecuador tiene 143 aeronaves, entre aviones y helicópteros; que la fuerza naval tiene siete aviones, entre ellos dos cazas de un valor de 8 millones de dólares cada uno, diez helicópteros Belle evaluados en 6.5 millones de dólares.

El ejército ecuatoriano ha adquirido 35 aviones, de 7 millones de dólares. También cuenta con 19 helicópteros de combate, 2 Puma y 3 Superpuma, de cuatro millones de dólares cada uno.

También cuenta con los llamados "ases" de combate, que son los aviones Mirage F1 (posee 5), el caza inglés Jaguar Internacional (también 5), que lleva fusiles airepaire y 10 K-fir C1, de fabricación israelí, un cazador nato y el avión más peligroso y de gran tecnología.

La marina ecuatoriana cuenta con 10 helicópteros Bell; también un Cesna y un Caza 235 español, para enlaces cortos.

COMENTARIOS EN ARGENTINA

Según Baella Tuesta, en la reciente conferencia de los jefes de las Fuerzas Armadas de América, en San Carlos de Bariloche, Argentina, Willian Perry, secretarios de Estados Unidos, habría dicho que Washington no venderá armas sofisticadas a Chile mientras Pinochet permanezca en actividad. Pero esto no le impide ofrecer a Chile los aviones F16 que no sean de última generación.

El ministro chileno Edmundo Pérez dijo que su gobierno destina 200 millones de dólares anuales para la renovación de equipos bélicos, dentro de una posición "defensiva-ofensiva".

El ministro argentino Jorge Domínguez replicó inmediatamente diciendo que "todo equipamiento militar chileno va a ser conocido inmediatamente por Argentina.

Estamos contra la carrera armamentista y así lo hemos dado a conocer al secretario Perry, quien nos anunció que es intención de Estados Unidos informar a los países de América Latina de cualquier inversión importante que los países hagan en armas de alta tecnología.

NIEGAN QUE EJERCITO ARGENTINO HAYA VENDIDO ARMAS A ECUADOR

BUENOS AIRES, 24 (Reuter).- El jefe del ejército argentino, general Martín Balza, negó hoy que su arma haya tenido participación alguna en la venta ilegal de armamento a Ecuador cuando ese país estaba en guerra con Perú.

"El ejército no ha vendido nada", dijo Balza al entrar a los tribunales para declarar en esa causa, tras ser citado por el juez Jorge Urso.

Balza es el militar argentino con mejor imagen en la población, según sondeos de opinión, y el único jefe que permaneció en su cargo tras la renovación de la cúpula de las fuerzas armadas diez días atrás.

Un diario indicó hoy que el ejército había vendido cañones al exterior y sería por ello cómplice de los envíos ilegales de armas que realiza la empresa estatal Fabricaciones Militares.

Las armas no sólo fueron a parar a Ecuador, sino también a Croacia.

Balza indicó que existen convenios para transferir armas del ejército a Fabricaciones Militares, pero que eso no implica en forma alguna que su fuerza esté al tanto de posibles ventas que realiza esa compañía al exterior.

"No tengo por qué estar al tanto" de lo que hace Fabricaciones Militares con las armas, dijo Balza. "Yo comando el Ejército, no Fabricaciones Militares", que depende del ministerio de Defensa.

El escándalo por la venta de armas a Ecuador, en febrero de 1995, forzó la renuncia del entonces ministro de Defensa, Oscar Camilión, y dejó al país en una situación internacional embarazosa.